



#### ¿QUIÉNES SOMOS?

La Dirección General de Aduanas es una dependencia del Ministerio de Hacienda de la República Dominicana. Siendo la autoridad nacional de frontera, su responsabilidad trasciende el rol recaudador para ser garante, asimismo, de la salud de la población y la seguridad del Estado, por cuanto en los procesos de entrada y salida de mercancía tiene el deber de solicitar toda documentación y permisos que son requeridos por otras autoridades competentes.

#### MISIÓN

Ser un ente facilitador del comercio exterior, contribuyendo al crecimiento económico y la competitividad de la nación, con una adecuada fiscalización y vigilancia del tráfico internacional de mercancías.

#### VISIÓN

Ser una aduana eficiente y moderna que responde de manera oportuna a las exigencias del comercio exterior, con una efectiva gestión de riesgo y altos estándares de calidad, que promueve el cumplimiento normativo, sustentada en la integridad de sus recursos humanos.

## **EDITORIAL**

La importancia de los controles fronterizos para la economía nacional fue planteada por el director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, durante la Expo Feria ProFrontera 2025 en Montecristi. En su intervención, subrayó que una frontera segura es esencial para proteger la economía y la soberanía del país, afirmando que cada producto ilegal que cruza la frontera roba oportunidades a los dominicanos y afecta a las empresas nacionales.

Sanz Lovatón explicó que la Dirección General de Aduanas (DGA) tiene un papel crucial en fortalecer la seguridad de las fronteras, cerrando el paso al crimen y abriendo camino al progreso. La Expo Feria ProFrontera RD 2025, dedicada al presidente Luis Abinader Corona, reunió a empresarios, emprendedores e inversionistas para impulsar el desarrollo de la zona fronteriza.

Además, la DGA recaudó RD\$58,678,000.00 en su primera subasta pública de 2025, adjudicando 43 lotes de mercancías variadas declaradas en abandono. La subasta se realizó con total transparencia y conforme a las normas establecidas, incluyendo productos como repuestos para vehículos, bombillas LED, mármol, y aparatos electrónicos.

La DGA también organizó un taller para Operadores Económicos Autorizados (OEA), orientando a las empresas sobre los requisitos de seguridad y auditoría necesarios para mantener la certificación. Este taller fortalece la cultura de cumplimiento en materia aduanera y ayuda a las empresas a mantener su competitividad y eficiencia.

Finalmente, la DGA concluyó exitosamente la 13.ª promoción de su programa de pasantías, en el cual 66 jóvenes universitarios adquirieron experiencia laboral en diversas áreas de la DGA. Este programa fomenta la inclusión y la diversidad, preparando a los estudiantes para enfrentar los desafíos del mercado laboral actual y contribuyendo al progreso económico y social de la nación.

En el Centro Regional de Capacitación de la Organización Mundial de Aduanas (OMA) en Santo Domingo, representantes de las aduanas de 17 países se reunieron para participar en el "Taller Regional sobre aplicaciones de la Red de Aduanas". Este evento, organizado por la OMA y financiado por el Fondo de Cooperación Aduanera de China (CCF-China), tuvo como objetivo capacitar a los participantes en el uso de la información contenida en la base de datos de delitos aduaneros del Sistema de Comunicación de la Red de Control de Aduanas (CENcomm).

Durante el taller, los asistentes ampliaron sus conocimientos sobre cómo visualizar, interpretar, analizar y compartir datos sobre incautaciones a través del sistema CENcomm. Esta herramienta es fundamental para identificar tendencias cambiantes en el comercio ilegal y patrones emergentes, permitiendo evaluaciones informadas de amenazas y apoyando medidas de control.

Entre los países participantes se encontraban Argentina, Brasil, Colombia, Costa Rica, Cuba, El Salvador, Guatemala, Guyana, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Perú, Saint Lucia y República Dominicana. El taller se llevó a cabo del 17 al 21 de febrero en las instalaciones del Club de Aduanas de Santo Domingo.

Expertos de la OMA y representantes del Fondo de Cooperación Aduanera de China, como Ousmane Coundoul, gerente de programa CEN y coordinador de la red global RILO; Motoyuki Okura, agregado técnico del Equipo CEN; y Lei Yutian, representante del donante China, estuvieron presentes para guiar a los participantes en esta importante capacitación.

Este tipo de iniciativas son cruciales para fortalecer la lucha contra los delitos aduaneros y mejorar la cooperación internacional en la identificación y control del comercio ilícito.









Síguenos en las redes sociales:







www.aduanas.gob.do



Será el principal eje de distribución logística de Nestlé Dominicana, con una extensión de 95 mil metros cuadrados.

Santo Domingo, RD.- El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, dejó inaugurado, junto al presidente Luis Abinader, lo que será el principal centro de distribución logístico de la empresa de servicios logísticos NODO, en sociedad con Nestlé Dominicana.

Este proyecto no solo refuerza la infraestructura logística del país, sino que, también, contribuye al bienestar social y económico de la nación. También, marca un hito en la consolidación de la República Dominicana como un hub logístico de clase mundial, objetivo que ha venido impulsando la actual gestión de la Dirección General de Aduanas (DGA), alineada a la visión del presidente Abinader de propiciar un clima de inversión.

Sanz Lovatón afirmó que, con el impulso de este tipo de proyectos, se busca que la actividad logística se convierta en uno de los principales sectores económicos de la nación.

"Este centro de distribución no solo beneficiará

a Nestlé y NODO, sino que impulsará el crecimiento de toda la cadena de suministro, beneficiando a las empresas proveedoras locales, generando empleo, y contribuyendo a una mayor disponibilidad de productos para la población", destacó.

El centro, que ocupará 95,000 m² de terreno y 19,400 m² de construcción, podrá albergar hasta 65,000 posiciones en su primera etapa. Con una inversión total de 17.5 millones de dólares, de los cuales 9 millones fueron aportados por Nestlé para las naves 2 y 3, se espera generar más de 300 empleos directos y 150 indirectos, con un incremento proyectado del 20 % este año, lo que representa un impacto económico que supera los 100 millones de pesos anuales.

Este proyecto mejorará la eficiencia logística y distribución de Nestlé en República Dominicana, contribuyendo al desarrollo social y económico del país.

Al pronunciar las palabras de apertura, Guillermo Alba López, presidente y director general de Interlogística, empresa matriz de NODO, destacó que "nuestro propósito es desarrollar la cadena logística y acompañar a nuestros clientes en la transformación de sus negocios y, especialmente, fortalecer las operaciones en el Caribe al mismo tiempo que contribuimos, significativamente, con el desarrollo económico de la región".

El empresario afirmó que la expansión del centro de distribución responde a las crecientes demandas del mercado, impulsa la innovación tecnológica y la mejora de los procesos logísticos.

De su lado, Eduardo García Pallares, presidente de Nestlé para la Región Caribe Latino, expresó que la inauguración del nuevo centro de distribución simboliza el compromiso y el sentido de colaboración que caracteriza a la empresa que representa.

Detalló que el proyecto agilizará sus operaciones, reafirmando el compromiso de Nestlé con el desarrollo económico y social de República Dominicana. "Este es un ejemplo claro de cómo la innovación y las alianzas estratégicas tienen el poder de transformar lugares y comunidades completas", dijo García Pallares.

La DGA continúa promoviendo las ventajas logísticas de la República Dominicana tanto a nivel nacional como internacional, incentivando la llegada de más empresas nacionales y extranjeras que amplíen o establezcan sus operaciones en el país.

Se recuerda que, en agosto de 202, fue promulgada una nueva Ley de Aduanas que sustituyó una legislación obsoleta de más de 60 años, adecuando las operaciones aduaneras del país a los estándares internacionales. Esto ha permitido crear un ambiente más eficiente para la operación de centros logísticos como el de Nestlé, beneficiando tanto a las empresas como a los ciudadanos.

#### **Sobre NODO**

Es una empresa de almacenaje, transporte y soluciones logísticas de clase mundial, operada bajo los más estrictos estándares internacionales de calidad y seguridad. Fundada en el 2019 en Santo Domingo, República Dominicana, por el Grupo Alba Sánchez, tiene como objetivo agregar valor a sus clientes a través de servicios basados en la integridad, confidencialidad, soluciones innovadoras y mejora continua.



El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, habla durante la inauguración del centro de distribución logístico.



## Afirma que el país da pasos agigantados para convertirse hub logístico.

Santo Domingo, RD.- El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, manifestó la importancia de la actividad logística en la actualidad, porque representa el principal renglón económico de la República Dominicana, con unas exportaciones, que superan, hoy en día, los 12,000 mil millones de dólares, llegando a más de 160 países.

Al participar como orador principal en la conferencia "Componente del hub logístico", organizado por la Asociación Dominicana de Universidades (ADOU), exhortó a que "Abran los ojos, pues estoy convencido de que, en 25 años, nuestros puertos, aeropuertos, zonas francas y centros logísticos serán la principal actividad económica del país", dijo Lovatón.

Explicó a los presentes que la nación caribeña es productora de insumos médicos, inteligencia artificial y robótica, por tanto, estamos en capacidad de ser exportadores de tecnología al mundo.

De su lado, Ramón Albuquerque Ramírez, rector de UFHEC, expresó que "las universidades de la República Dominicana se comprometen a difundir la formación en materia de logística, así como impartir todas las capacitaciones, para que tengamos los recursos humanos necesarios para enfrentar este nuevo reto económico".

También, Wady Ramírez, presidente de ADOU, indicó que "la transformación del país en un centro logístico estratégico no es solo un desafío del sector empresarial o del Gobierno, es una oportunidad que nos compete a todos, desde las universidades donde se forman los profesionales del futuro, hasta las empresas que impulsan innovación y generan empleos".

El acto, realizado en el auditorio Dorothy Van Vleet de la Universidad Federico Henríquez (UFHEC) y Carvajal, contó con la presencia de los principales rectores de las distintas universidades pertenecientes a ADOU, funcionarios de la Dirección General de Aduanas (DGA), entre otras personalidades.



Eduardo Sanz Lovatón, director general de Aduanas.



El ministro de Administración Pública, Sigmund Freund, señaló el rol fundamental que juegan los servidores públicos.

Santo Domingo, RD.- Durante la celebración del Día del Servidor Público, realizada por el Ministerio de Administración Pública (MAP), Eduardo Rodríguez, asesor del director de Aduana, fue reconocido con la medalla al mérito por sus 33 años de dedicación al servicio público.

La actividad contó con la presencia del subdirector de Aduanas, Daniel Peña y la gerente de Recursos Humanos, Amada Méndez.

Eduardo Rodríguez fue elegido para representar a los 143 colaboradores que han dedicado más de 25 años de servicio ininterrumpido al Estado. El ministro, Sigmund Freund, señaló el rol fundamental que juegan los servidores públicos en el proceso de modernización y racionalización de la Administración pública, y anunció que a partir del próximo año se retomará la Medalla al Mérito del Servidor Público, para premiar la integridad, el compromiso y la excelencia.

En el marco del Día del Servidor Público fueron reconocidos 47 colaboradores de igual número de instituciones del Estado por más de 25 años de trayectoria, aportando al desarrollo de nuestra nación con lealtad, honradez y eficiencia.

Sigmund Freund enfatizó los desafíos que enfrentan ante la transformación tecnológica, la creciente demanda de eficiencia y transparencia, y las expectativas cada vez mayores de la ciudadanía de contar con instituciones competentes. "Para hacer frente a estos retos, es necesario fortalecer las capacidades del servidor público y darles herramientas para que logre mayor adaptabilidad a los cambios, desarrollo de resiliencia emocional, mayor competencia en el dominio de las innovaciones tecnológicas, capacidad de gestión, eficiencia en la administración de recursos, y empatía para satisfacer las demandas de las y los ciudadanos", manifestó Freund.



Del programa, actualmente, están laborando en la DGA, 124 egresados; dentro de estos, nueve con alguna discapacidad.

**Santo Domingo, RD.-** La Dirección General de Aduanas (DGA) realizó el Tercer Encuentro de Egresados del programa Pasantía DGA, con el lema: "Juntos, construyendo el futuro", en el que participaron 727 jóvenes, espacio que ha brindado oportunidades a estudiantes de término de todo el país, para adquirir experiencia laboral y desarrollar sus aptitudes profesionales.

Al conmemorarse el Día Nacional de la Juventud, Aduanas aprovechó la ocasión para dar seguimiento a los jóvenes que han participado de la experiencia Pasantía DGA, iniciativa que refleja el crecimiento de las nuevas generaciones y que, también, les servirá para su trayectoria, ya sea en el sector público o en el privado.

Lucía Zorilla, subdirectora general, en representación del director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, externó a los jóvenes, "Ustedes son parte de la nueva generación que liderará nuestro país hacia un futuro brillante. Esfuércense cada día, trabajen duro, no se rindan, definan sus objetivos de manera clara y persíganlos sin descansar".

"La DGA es clave para el desarrollo económico de nuestro país, desempeñando un papel fundamental en el comercio internacional, por eso estamos convencidos que el sector logístico es la gran apuesta de nuestra nación para garantizar prosperidad en el futuro inmediato", puntualizó Zorrilla.



Lucía Zorrilla, subdirectora general de Aduanas, tuvo a su cargo las palabras centrales del encuentro de Pasantía.



Parte de los ejecutivos de la DGA estuvieron presente en la actividad para celebrar el Tercer Encuentro de Egresados del programa de Pasantía, celebrado en el hotel Barceló.

Por su lado, Amada Méndez, gerente de Recurso Humanos, afirmó que "Pasantía DGA, fue creado con la idea de transformar la vida de los jóvenes, brindándoles una oportunidad de desarrollo y crecimiento personal y profesional".

"Nos reunimos por tercer año consecutivo en este evento, que más que una celebración, es un espacio para reafirmar que el futuro está lleno de oportunidades y de prosperidad para cada uno de ustedes, los jóvenes", indicó Méndez.

Desde la implementación del programa en febrero de 2021, doce promociones de jóvenes han pasado por la entidad, dentro de las cuales, el 65.05 % de pasantes han sido mujeres y el 34.95 % hombres.

## **PODCAST NÚMEROS VERDES**

Los egresados recibieron la charla "Podcast números verdes", donde, Gladeline Raposo y Manuel Vilchez, compartieron consejos sobre manejo financiero, con los temas: ¿Cómo generar crédito? Cómo manejar la tarjeta de crédito ¿Gastar ahora o después? Cómo impulsar tus finanzas, entre otros. Al final los asistentes pudieron hacer preguntas.

#### **HOMENAJE LAURA GIL**

Nathiel Díaz y Alejandro Peguero, egresados de las primeras promociones de Pasantía DGA, rindieron un homenaje póstumo a Laura Gil, primera coordinadora de este programa, en donde hablaron sobre las virtudes del Gil, la cual los impulsaba a todos a dar la milla extra.

## PROGRAMA PASANTÍA

Los universitarios, seleccionados de toda la geografía nacional, provienen de 50 carreras, en 8 facultades, donde más se destacaron: Tl (Carreras correspondientes a Tl: Ingeniería en software, Ingeniería en ciberseguridad, Desarrollo de y multimedia), Ingeniería industrial, Negocios internacionales, Contabilidad y Aduanas y comercio exterior.

Los jóvenes, con edad promedio de 22 años, provienen de distintas universidades del país (17) dentro de las que se destacan: Institución primogénita de Acción Pro Educación y Cultura (APEC), Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD) y el Instituto Tecnológico de las Américas (ITLA), entre otros.



























## Principales riesgos en redes sociales:

- · Robo de identidad.
- · Ciberacoso.
- Phishing: mensajes o links falsos que roban tus credenciales.
- Exposición excesiva: publicar datos sensibles, puede ser aprovechado por ciberdelincuentes.
- Malware oculto: archivos o links maliciosos disfrazados como contenido legítimo.





También, participaron empresas interesadas en obtener la certificación.

Santo Domingo, RD.- El programa para Operadores Económicos Autorizados (OEA) ofreció un taller a empresas certificadas por este programa y a quienes pretenden certificarse, para que renueven u obtengan dicha certificación de manera rápida y exitosa.

Mediante el "Taller para la Renovación de la Certificación OEA Simplificado y Auditoría Interna", realizado en el auditorio de la DGA ante representantes de las empresas interesadas, se orientó sobre cuáles son los requisitos de seguridad y auditoría con los que deben cumplir para mantener esta certificación, que debe ser renovada cada tres años.

"Cuiden el valor de ser un OEA, y lo que esto significa en ahorro de costos, simplificación de procesos, en Despacho en 24 Horas y despacho los siete días de la semana", exhortó a los interesados el subdirector técnico de la DGA, Gabino José Polanco.

Recordó que los privilegios que otorga la certificación OEA no son regalados, pura y simplemente por la DGA, sino que son basados en el mérito de las propias empresas, y que este programa tiene como objetivo fortalecer, además, la cultura de cumplimiento en materia aduanera.

Rosa Ávila, encargada de OEA, expuso sobre la base legal que sustenta el programa y el contexto comercial nacional e internacional en la que se enmarca. También, informó sobre cambios en el proceso de renovación y del estatus del programa.

En tanto que Aida Aquino, especialista OEA, instruyó sobre la anterioridad con que debe iniciarse el proceso de renovación, el cual debe ser tres meses antes de la fecha de vencimiento.



El subdirector técnico de la DGA, Gabino José Polanco, exhortó a las empresas presentes a preservar los privilegios que otorga la certificación OEA, ya que no son regalados pura y simplemente por la DGA, sino que son basados en el mérito de las propias empresas.



Charla que invitó a explorar las acciones y valores, puesto que, las pequeñas concesiones en el hogar pueden convertirse en grandes

Santo Domingo, RD.- Con el objetivo de crear conciencia sobre los hábitos y conductas en el hogar, la Dirección General de Aduanas (DGA) efectuó la capacitación, Raíces Invisibles "La Corrupción que nace en casa", puesto que, cuando no son formados en valores ni corregidos, caminan para un accionar en corrupción, dejando un legado negativo, para sus familiares, amigos y sociedad, terminando perjudicados con consecuencias garrafales.

Este encuentro fue impartido por el ingeniero Alexis Parra, quien enfatizó: La corrupción, muchas veces, tiene sus raíces desde la formación en casa, realizando pequeños hábitos y decisiones cotidianas, el cual está con el tiempo, pueden normalizarse en comportamientos antiéticos.

Así mismo, Parra definió la corrupción como el uso indebido o abuso del poder público, para obtener beneficios privados. La familia fue destacada como el núcleo fundamental de la sociedad, desempeñando un papel crucial en la formación de valores y comportamientos.

En esta actividad, estuvieron presentes: Daniel Peña, subdirector de la DGA; Lucía Zorrilla, subdirectora general DGA; Degnis De León, gerente de Comunicaciones; Amada Méndez, gerente de Recursos Humanos; Nelbry Zapata, encargada de Calidad y Procesos; Juan Mansfield, encargado Dpto. de Propiedad Intelectual, el equipo de Comisión de Integridad Gubernamental de la DGA, entre otros gerentes.

Peña, en sus palabras de bienvenida, señaló: "Es importante formar a nuestros hijos en valores y principios, para fomentar un legado digno en integridad y comprometido con un accionar correcto y bebemos sentirnos orgullosos porque esta institución tiene una dirección enfocada en valores".



Los participantes estuvieron atentos a la capacitación, Raíces Invisibles "La Corrupción que nace en casa".

Las consecuencias de estas conductas incluyen la normalización de comportamientos corruptos, el impacto en la integridad personal y profesional, la reproducción intergeneracional de la corrupción, dificultades en la adaptación a entornos éticos y la contribución al deterioro social.

A su vez, la DGA reafirma su compromiso con la transparencia y la ética, implementando iniciativas de cumplimiento normativo y programas de formación para sus colaboradores. La lucha contra la corrupción no es solo una obligación institucional, sino un deber ciudadano.

Al finalizar esta charla, presentaron las estrategias para construir una cultura de integridad desde el hogar, como la educación en valores, el modelado de comportamiento, la comunicación abierta y efectiva, el establecimiento de límites claros, el fomento de la responsabilidad, reconocimiento por buenas acciones y la resolución ética de conflictos.



Daniel Peña, subdirector DGA, en sus palabras de bienvenida, expresó que debemos sentirnos orgullosos porque esta institución tiene una dirección enfocada en valores.



Entre 18 y 65 años, podemos donar sangre, con un peso igual o mayor a 110 libras, y en buen estado de salud. Hombres, cada tres meses y mujeres, cada cuatro meses.

**Santo Domingo, RD.-** La Dirección General de Aduanas (DGA) realizó la charla: Dona sangre, dona vida, "comparte el amor que llevas dentro", impartido por el Hemocentro Nacional, con la finalidad de motivar a los colaboradores a participar en la 5.ª jornada de donación de sangre y que, a su vez, sean canales de información para las personas que necesitan orientación respecto al tema.

El facilitador, Joel Núñez, representante del Hemocentro Nacional, explicó que "nueve de cada diez personas necesitan sangre, al menos una vez en su vida, ya sea para ellos, para una familia, o un amigo".

Existen varias excusas o creencias para no donar, por ejemplo: me quedaré sin sangre, me pondré anémico, contraeré una enfermedad, me dolerá la extracción de sangre, soy mujer y no puedo donar y, una bien común, con tatuaje no puedo donar; simplemente, todas las mencionadas, son creencias, ninguna es correcta.

En el proceso para la donación, el participante debe presentar su cédula de identidad y electoral, registrarse en un formulario autoexclusión, realizarse una evaluación médica, donde se realice un hemograma, la donación es de 450 ml y después la sangre debe permanecer relajada y pasada al refrigerio.

Cabe resaltar, según la OPS, entre 3 % y el 5 % de la población, donará sangre, todos la tendríamos disponible, por medio al acto en "Donación voluntaria", sin esperar que se presente un hecho inesperado y doloroso.

Amada Méndez, gerente de Recursos Humanos, agradeció la participación de los presentes a recibir dicha capacitación de valor y, a su vez, invitó a que seamos canales de información de lo aprendido y que contemos con el área de salud en la DGA ante cualquier situación que se le presente al colaborador o familiar del mismo, referente al tema.



Joel Núñez, representante del Hemocentro Nacional, explicó que nueve de cada diez personas necesitan sangre, al menos una vez en su vida.



Ejecutivos y colaboradores de la DGA estuvieron presentes en la charla "Dona sangre, dona vida", para fomentar que las personas donen sangre y así se puedan salvar vidas.



La DGA reafirma, a través de este acto, su compromiso inquebrantable de servir a la patria.

actos de conmemoración del Mes de la Patria, la Dirección General de Aduanas (DGA) entregó una ofrenda floral en el histórico Altar de la Patria, en un evento que concitó altos funcionarios de la institución y fue encabezado por el subdirector de la DGA, Daniel Arturo Peña.

Durante la emotiva ceremonia, subdirector Peña tomó la palabra para rendir homenaje a los héroes nacionales que forjaron la identidad y soberanía de la República Dominicana.

En su discurso, Peña destacó: "Nos reunimos en este lugar para homenajear a los valientes padres de la patria, Juan Pablo Duarte, Francisco del Rosario Sánchez, Matías Ramón Mella y otros nos permite vivir en justicia, igualdad e coordinadora del Despacho General; Gral.

Santo Domingo, RD.- Como parte de los inclusión, valores fundamentales que nos enseñaron el verdadero patriotismo.

> No es una idea, sino una responsabilidad como entidad en la que reafirmamos el compromiso de servir con espíritu y con amor a la nación. iQue viva la DGA, pero que viva la República Dominicana!"

El acto de la ofrenda floral se llevó a cabo en un ambiente de profundo respeto y recogimiento, con la participación de altos funcionarios y empleados de la DGA, entre quienes se encontraban: Lucía Zorrilla, subdirectora general; Gabino Polanco, subdirector técnico; Anulfo Pascual, subdirector DGA; Degnis De León, gerente de Comunicaciones; Amada Méndez, gerente de Recursos Humanos; Eliana Tavares, coordinadora de la héroes que fueron valientes y lucharon Gerencia Financiera, Johanna Bonelly, por una República Dominicana que asesora del Despacho; Anibelca Mena,



Degnis De León, gerente de Comunicaciones y Julio Anulfo Pascual, subdirector de Zonas Francas, llevaron con orgullo la Bandera Nacional.

Orlando Jerez, supervisor general DGA, quienes con gran solemnidad depositaron las flores ante el majestuoso altar que honra a los próceres de la Independencia dominicana.

La ceremonia, también, contó con la interpretación de piezas musicales patrióticas por parte de la banda de música del Ejercito Nacional, que llenó el lugar de un ambiente de reverencia y orgullo patrio. Los presentes entonaron las notas del Himno Nacional, renovando su compromiso con los ideales de justicia, igualdad e inclusión que son el legado de los héroes de la patria.

Este emotivo homenaje resalta la importancia de recordar y honrar a quienes dieron su vida por la libertad y soberanía de la nación. La DGA reafirma, a través de este acto, su compromiso inquebrantable de servir a la patria con dedicación, integridad y amor, siguiendo los ejemplos de los héroes que nos enseñaron el verdadero significado del patriotismo.

La Dirección General de Aduanas invita a toda la ciudadanía a unirse en la celebración del mes de la patria y a recordar con gratitud y respeto a los valientes hombres y mujeres que hicieron posible la República Dominicana que hoy conocemos.



Parte de los ejecutivos de Aduanas que estuvieron en el acto de entrega de una ofrenda floral en el Altar de la Patria.



Participaron 66 pasantes, seleccionados de las provincias: Barahona, La Vega, Santiago, Higüey, San Pedro y Santo Domingo.

Santo Domingo, RD.- El Programa Pasantía DGA concluyó con grandes expectativas en su 13.a edición, en la cual fueron referidos, pasantes, por 14 universidades de 30 carreras, en donde se destacó su nivel de profesionalismo en cada área asignada para desarrollar el programa satisfactoriamente.

En el evento estuvieron presente: Daniel Peña, subdirector de la DGA; Lucía Zorilla, subdirectora de Aduanas; Amada Méndez, gerente de Recursos Humanos; Gabino José Polanco, subdirector técnico; Martelli Canaán Acevedo, encargada de Pasantía; Julio Anulfo Pascual, subdirector Zonas Francas; Francis Almonte, subdirector administrativo; Reinaldo Guilamo, distintos colaboradores y autoridades.

La apertura fue realizada por Reinaldo Guilamo, coordinador general Depto. Jurídico, quien destacó: "Atrévanse a llevar a cabo todo ese aprendizaje, confíen en sus talentos y demuestren que hay mejores ideas". Felicitó con gran emoción a todos los pasantes.

A su vez, la estudiante Katherine Montás Novas, quien tuvo la responsabilidad de



Martelli Canaán Acevedo, encargada de Pasantía, agradeció a las autoridades de la DGA, por el apoyo incondicional al programa y presentó a los pasantes más destacado de esta promoción.

pronunciar las palabras de agradecimiento, captó la emotividad de la audiencia presente, por su inspirador discurso y profesionalismo.

En esta ocasión, seis estudiantes que apoyaron el área de tecnología presentaron a la audiencia el "Sistema Integrado de Transportación Aduanero (SITRA)", diseñados por ellos, con apoyo de sus supervisores.

Esta plataforma consiste en optimizar el uso del transporte por parte de los colaboradores, permitiendo controlar la disponibilidad, programar su uso, monitorear rutas y horarios. Evitando desplazamientos no autorizados, llevando un registro, y mantenimiento de todos los vehículos y conductores asociados de la DGA.

La actividad fue de regocijo y sorpresas, porque fueron premiados con medallas, en su reconocimiento en el desenvolvimiento que realizaron, cuatro pasantes sobresalientes en esta promoción, estuvo Marianela Montero Rodríguez, Carla Michell Paulino, Natalia Villar Montero y Cristopher Alejandro Tejeda, medallas que fueron entregadas por gerentes y encargados de diferentes áreas de la DGA.

El evento finalizó con la presentación del subdirector, Daniel Peña, donde mencionó este acto de Pasantía como un encuentro que forma parte del corazón de la DGA, apoyado en su totalidad por el director, Eduardo Sanz Lovaton.

"Piensen qué quieren ser en la vida, donde puedan desarrollar su mayor talento, enfocados en la excelencia y mejor versión, nunca perder la visión de la fuerza que tiene el servicio y hacer siempre lo correcto, incluso cuando nadie nos está mirando", resaltó el subdirector.



Los pasantes con gran alegría, entusiasmo y gran expectativa participaron en este acto de cierre, luego del proceso de aprendizaje recibido en cada área.













PROGRAMA DE PASANTÍA





En el acto, se adjudicó la cantidad de 43 lotes de mercancías.

Santo Domingo, RD.- La Dirección General de Aduanas (DGA) recaudó RD\$58,678,000.00, por concepto de la primera subasta pública de 2025, la cual comprendía mercancías variadas, declaradas en abandono, en las distintas administraciones aduaneras del país. La actividad fue realizada el 19 de febrero, a través de la Bolsa Agroempresarial Dominicana (BARD), en el salón Don Rafael Perelló, donde funcionarios de ambas entidades realizaron el acto con trasparencia y acogiéndose a las normas establecidas.

Los 67 lotes de mercancías subastados comprendían: piezas y partes usadas para vehículos, bombillas led, repuestos para motocicletas, mármol, zafacones plásticos, pavimentadora, baldosas, revestimientos para suelo, puertas de maderas, lámparas, aparatos electrónicos y televisores.

También, condensadores de aire, bocinas, tuberías de polietileno, interruptor de alta tensión, coque fino, aluminio, electrodos de grafitos, cemento refractor, neumáticos para maquinarias de la construcción minera, entre otras mercancías.

Las mercancías fueron exhibidas, previo a la actividad, en almacén de Subasta de la DGA, Puertos Multimodal Caucedo y Haina Oriental, así como la Administración de Santo Domingo. Por parte de la DGA y su Departamento de Subastas, estuvieron presentes: su encargado, Michel Tueni; Melania Mateo, coordinadora técnica; y Johel Alcántara, coordinador del mismo departamento, entre otros.

Por otro lado, Élfrida Pimentel, gerente de la BARD; Ivonne García, directora adjunta de la Junta Agroempresarial Dominicana (JAD); y la doctora Luz del Alba Thevenín, como notaría pública.

La operación se realizó posterior al aviso publicado en dos medios escritos de circulación nacional, conforme a lo previsto en la Ley de Aduanas Núm. 168-21 en su capítulo VI de la subasta de mercancías, artículos del 121 al 136, para el régimen de las Aduanas, con la que se invitó a participar a comerciantes, importadores y empresas organizadas, legalmente establecidas en el país, así como público en general.



Ivonne García, directora adjunta de la Junta Agroempresarial Dominicana (JAD).



Elfrida Pimentel, gerente de la Bolsa Agroempresarial Dominicana (BARD).



En el Centro Regional de Capacitación de la Organización Mundial de Aduanas que opera en el país.

**Santo Domingo, RD.-** Representantes de las aduanas de 17 países participaron en el "Taller Regional sobre aplicaciones de la Red de Aduanas", organizado por la Organización Mundial de Aduanas (OMA), y con el apoyo financiero del Fondo de Cooperación Aduanera de China (CCF-China).

En la capacitación los participantes ampliaron sus conocimientos para el uso de la información contenida en la base de datos de delitos aduaneros en el Sistema de Comunicación de la Red de Control de Aduanas (CENcomm), para la lucha contra los delitos aduaneros.

Fueron orientados, además, sobre cómo visualizar correctamente la información de dicho sistema, así como a interpretarlos, analizarlos, y a compartir e intercambiar datos sobre las incautaciones a través del sistema.

El CEN es una herramienta crucial para la identificación de tendencias cambiantes en el comercio ilegal y patrones emergentes, que permite evaluaciones informadas de amenazas y apoya las medidas de ajustes de control.

Entre los países participantes estuvieron: Argentina, Brasil, Colombia, Costa Rica, Cuba, El Salvador, Guatemala, Guyana, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Perú, Saint Lucia y República Dominicana. Se realizó en el Centro Regional de Capacitación de la OMA, que opera la DGA en las instalaciones del Club de Aduanas de Santo Domingo, durante los días del 17 al 21 de febrero. Entre los expertos de la OMA y representantes del Fondo de Cooperación Aduanera de China estuvieron: Ousmane Coundoul, gerente de programa CEN/responsable técnico y coordinador de la red global RILO; Motoyuki Okura, agregado técnico del Equipo CEN y Lei Yutian, representante del donante China.



Capacitadores y representantes de los organizadores del programa junto a los participantes durante el primer día de la capacitación.



Romanos 6:23 Porque la paga del pecado es muerte, más la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús señor nuestro.

**Santo Domingo, RD.-** La Dirección General de Aduanas (DGA) continuó sus celebraciones con motivo al mes del "amor y la amistad", realizando la charla "Un regalo de amor", organizada por la encargada del Departamento de Enlace, Antonia del Carmen Báez.

Fue invitado en este encuentro, el Pastor Narciso Nadal, quien pertenece a la iglesia convertidos a Cristo, estuvo desarrollando su presentación basada en la Cita Bíblica: Romanos 6:23, desglosando con amor y elegancia cada palabra, resaltando que el amor de Dios es el mejor regalo que todo individuo puede recibir y aceptar voluntariamente.

Nadal indicó que, hoy, el evangelio es la mejor noticia que podemos escuchar, a pesar del pecado que arrastra el hombre, desde el origen del pecado, pero hay un llamado de vida eterna y deleite, cuando estás en la presencia de Dios padre, asumiendo el "Manual de Vida".

Báez finalizó, resaltando: "Nos cuesta reconocer ser pecadores, pero debemos hacer una pausa donde hagamos una comunión con Dios y reconocer que somos pecadores, el deseo es celebrar el amor de Dios todos los días de nuestras vidas, hasta que vayamos al reino o esperar que Cristo Venga".



Los presentes escuchaban con atención la charla "Un regalo de amor" y reflexionaban al respecto.



Esta nueva estructura tiene como finalidad asegurar una mayor eficiencia, control y cumplimiento de las normativas vigentes en el sector industrializado.

**Santo Domingo, RD.-** La Dirección General de Aduanas (DGA) organizó el taller para importadores, con la finalidad en informar todos los detalles respecto a la regulación y requisitos de productos industrializados, proceso que iniciará su primera etapa el 31 de marzo de 2025, con un seguimiento que permitirá monitorear y evaluar los resultados del servicio.

El objetivo de esta capacitación fue explicar las actualizaciones en la gestión de los productos alimenticios, especialmente enfocados en la nueva modalidad de servicio, proceso de evaluación previo al realizarse, antes de recibir la mercancía, requisitos legales que deben cumplirse y cómo se establecerá una bandeja de aprobación administrativa.

En esta actividad, estuvieron presentes: Gabino José Polanco, subdirector técnico de la DGA; Juan José Mesa, encargado Autorizaciones Aduanales DIGEMAPS; Dennis Marquez, gerente de Ventanilla Única de Comercio Exterior (VUCE); María Contreras, encargada Procesos VUCE; Leandro Villanueva, director general de DIGEMAPS; Massiel Montás,

encargada de Comunicaciones DIGEMAPS, entre otras autoridades.

Mesa enfatizó que el manejo para este proceso de evaluación, previo a la llegada de la mercancía, corresponde realizarse de la siguiente manera; el llenado del nuevo formulario, sobre la no objeción alimentos industrializados, los códigos arancelarios, las validaciones en la DUA, enlace de permiso VUCERD y por último la permanencia del proceso post referente a la no objeción productos alimenticios industrializados preenvasados. Esta nueva estructura tiene como finalidad asegurar una mayor eficiencia, control y cumplimiento de las normativas vigentes en el sector industrializado.

El espacio finalizó con preguntas, comentarios e inquietudes de parte de los presentes y las palabras de clausura del subdirector de la DGA, Daniel Peña, quien agradeció la participación de los presentes, y a su vez, mencionó los avances que se han realizado en esta gestión encabezada por el director, Eduardo Sanz Lovatón.



Autoridades DIGEMAP, Ventanilla Única de Comercio Exterior (VUCE), entre otros encargado de áreas, apoyaron el encuentro.



Los participantes realizaron sus preguntas e inquietud referente a la regulación y requisitos de productos industrializado, el cual fueron respondida.



Durante la Expo Feria ProFrontera 2025 que realiza el Consejo de Coordinación de la Zona Especial de Desarrollo Fronterizo (CCDF) en Montecristi.

**Montecristi, R. D.-** El director general de Aduanas, Eduardo (Yayo) Sanz Lovatón, destacó la importancia de los controles fronterizos, para la protección de la economía y la soberanía nacional.

Durante la Expo Feria ProFrontera 2025, el funcionario señaló que una frontera blindada es proteger el futuro del país y generar prosperidad y estabilidad.

"Cada producto ilegal que cruza la frontera le roba oportunidades a los dominicanos", dijo Sanz Lovatón durante su exposición ante los empresarios y comerciantes que se dieron cita a dicha feria.

Explicó que uno de los roles fundamentales de la DGA es fortalecer la seguridad de nuestras fronteras y, con ello, cerrarle el paso al crimen y abrirle camino al progreso. "Cada producto ilegal, que cruza la frontera, afecta a una empresa dominicana", puntualizó el director de Aduanas.

Expo Feria ProFrontera RD 2025 es un evento organizado por el Consejo de Coordinación de la Zona Especial de Desarrollo Fronterizo (CCDF), que realiza los días 21, 22 y 23 de febrero en el Parque Central "El Reloj" de San Fernando, provincia Montecristi, y está dedicado al presidente de la República, Luis Abinader Corona.

El evento lleva por lema: "Impulsando el desarrollo de la Frontera" y reúne a empresarios, emprendedores, inversionistas y actores clave del desarrollo económico y social de la zona fronteriza, y presenta al país y al mundo las empresas acogidas a la Ley 12-21 de Desarrollo Fronterizo en la frontera.



Durante su visita a Montecristi, el director general de Aduanas intercambió ideas con comerciantes, empresarios y funcionarios de distintas entidades.



Durante la Expo Feria ProFrontera 2025, Sanz Lovatón indicó que una frontera blindada es proteger el futuro del país y generar prosperidad y estabilidad.



Expo Feria ProFrontera RD 2025 fue un evento organizado por el Consejo de Coordinación de la Zona Especial de Desarrollo Fronterizo (CCDF), y estuvo dedicado al presidente de la República, Luis Abinader Corona.



La reunión del Comité Ministerial, de la Iniciativa del Corredor Biológico en el Caribe (CBC), se hizo con el objetivo de conocer avances y desafíos del corredor.

**Santo Domingo, RD.-** La Dirección General de Aduanas (DGA) participó en la 16<sup>a</sup> Sesión del Comité de Construcción de Capacidades (CBC) de la Organización Mundial de Aduanas (OMA), realizada en Alemania.

utilización La DGA la del presentó gestión Dashboards para la los la recursos humanos de institución.

También reiteró su responsablidad como país de la región donde opera el único "Centro Regional de Capacitación para las Américas y el Caribe".





Las colaboradoras Elsa Coromoto De Gouveia, coordinadora técnica del Centro de Capacitación regional de la OMA, y Evelin Cruz, coordinadora de la Gerencia de Recursos Humanos durante su participación en Alemania.



Desde la implementación del programa, hay 655 empresas certificadas como OEA

**Santo Domingo, RD.-** La Dirección General de Aduanas (DGA) impartió el "Taller de formación en requisitos y auditoría Operador Económico Autorizado (OEA)", con el objetivo fortalecer y asegurar el cumplimiento en el ámbito de las medidas relacionadas con la seguridad y buenas prácticas de las empresas del país.

El espacio formativo estuvo dirigido a empresas certificadas e interesadas en avalarse como OEA, donde se les explicaron los requisitos mínimos de seguridad, necesarios para obtener la certificación, entre otros temas de vital importancia.

Durante la apertura del evento, Lucía Zorrilla, subdirectora de Aduanas, en representación del director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, indicó: "nos llena de satisfacción que, cada vez, más empresas se interesen en este tipo de iniciativas y esperamos que sea de provecho". "Hemos querido invitarlos para que conozcan, se preparen y cuenten con las herramientas necesarias para analizar el



Lucía Zorrilla, subdirectora de Aduanas, habla durante el taller de "Formación en requisito y auditoría de Operador Económico Autorizado".



Rosa Ávila Vidal, encargada del Departamento Operador Económico Autorizado, ofrece las palabras de bienvenida en la actividad.

proceso de solicitud de certificación OEA", exclamó Zorrilla.

De su lado, Rosa Ávila Vidal, encargada de Operador Económico Autorizado, afirmó "que durante el transcurso del día conocerán a través de empresas acreditadas, cómo implementar un sistema de gestión de seguridad OEA y mantener su carga segura, entre otros aspectos".

El taller, organizado por el Departamento Operador Económico Autorizado (OEA), República Dominicana, duró un día, siendo realizado en el auditorio (exposiciones), y parqueo de la DGA (parte práctica).

Gilda Sánchez, gerente de Importación y Aduanas de Santo Domingo Motors, habló sobre los beneficios que ha supuesto la certificación OEA para la empresa, ya que tienen: acceso preferencial a la DGA, agilizando el flujo de mercancías; reducción de controles y revisiones, aumento confianza entre socios comerciales y clientes; Despacho en 24 Horas; uso carriles exclusivos, entre otras ventajas. Durante la jornada, expusieron: Evelyn Dumet, coordinadora Gestión de Proyectos TI, con el

tema: "¿Cómo iniciar el proceso de solicitud para la nueva Certificación OEA?"; Omar Castellanos, director ejecutivo Bussines Alliance for Secure Commerce (BASC): "Importancia de la gestión de riesgos en la seguridad de la cadena de suministro" y Rolando Ventura, gerente de Seguridad Caribetrans: "¿Cómo realizar la auditoría interna anual OEA en la empresa?", entre otros.

Durante la parte práctica del taller, Eddision Lora, coordinador Sistema de Gestión y Seguridad Haina International Terminals (HIT), habló sobre: seguridad de la carga y los medios de transporte; seguridad de los Sellos; revisión práctica de la verificación de los siete puntos del contenedor y los 10 puntos del cabezote.

Parte del equipo del Departamento OEA de Aduanas habló sobre: requisitos mínimos de seguridad OEA versión 3.0; seguridad administrativa; asociados de negocios; seguridad de la carga; seguridad física y control de acceso; seguridad personal y capacitación concientización de amenazas; seguridad de los procesos; seguridad de la tecnología informática.



# LA DGA CONMEMORA EL 181º ANIVERSARIO DE LA INDEPENDENCIA NACIONAL CON UNA VIBRANTE CELEBRACIÓN CULTURAL

Con música típica por todo DGA y un ambiente de cordialidad se llevó a cabo el encuentro festivo con los colaboradores.

**Santo Domingo, RD.-** - La Dirección General de Aduanas (DGA) llevó a cabo una emotiva actividad para conmemorar el 181.º aniversario de la Independencia Nacional, reafirmando su compromiso con la identidad y el patrimonio cultural de la República Dominicana.

El evento, organizado bajo la responsabilidad del Departamento de Eventos, en la persona de su encargada, Milagros Claribel Pérez, se realizó en la sede de la DGA, donde los colaboradores fueron recibidos con la alegría y el entusiasmo de la música típica dominicana. La bienvenida estuvo acompañada de una representación del Ballet Folclórico Nacional, que deleitó a todos los presentes con sus coloridas danzas y trajes tradicionales.

Además de la música y el baile, cada colaborador de la DGA recibió un pin con la Bandera Nacional, como símbolo de orgullo y patriotismo. Este gesto fue un recordatorio



Milagros Claribel Pérez, encargada de Eventos coloca un pin de la Bandera Nacional a un colaborador.

de la importancia de mantener viva la memoria histórica y los valores que nos identifican como nación.

El evento culminó con un ambiente festivo y de camaradería, dejando en todos los asistentes un profundo sentido de pertenencia y amor por la patria.

## Acerca de la Independencia Nacional

Rep. Dom. En la madrugada del 27 de febrero de 1844, los trinitarios y otros patriotas declararon la independencia en Santo Domingo.

Matías Ramón Mella disparó el famoso "Trabucazo de la Independencia" en la Puerta del Conde, marcando el inicio de la nueva nación.

Se enarboló por primera vez la bandera dominicana, diseñada por Concepción Bona y María Trinidad Sánchez, entre otras mujeres patriotas.

La independencia de la República Dominicana fue un proceso motivado por el descontento político, económico y cultural bajo el dominio haitiano, y sus consecuencias incluyeron la creación de una nación soberana, aunque también desafíos significativos en términos de estabilidad política y económica.

Este evento histórico sigue siendo un pilar fundamental de la identidad



Un grupo de baile, donde la música típica estuvo presente, llegó a la DGA animando la celebración de ese día.







